

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
 Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
 6 meses, 7
 12 meses, 14
 Extranjero: 3 meses, 5,50
 6 meses, 10
 12 meses, 20

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

El Glóbulo Rojo

PODEROSO ANTIANÉMICO

En la glóbulos rojos en la sangre, la vida es imposible

Es por lo tanto El Glóbulo Rojo preparación ferruginosa del Farmacéutico D. Avelino Ruiz Capillas, el remedio indispensable para la curación de la clorosis, anemia, debilidad general y de causar todo padecimiento reconozcan por causa la degeneración de la sangre.

Principales farmacias. — Por mayor, S. G., Capellanes, 1. — Autor Santiago, 2, Madrid. — En Segovia, farmacia y droguería de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 49 y 66.

Venta

de casa calle de los desamparados, 19.

Intormará, D. Rufino Arango, Escuderos, 10.

LA UNIÓN DE DOS PUEBLOS

Es de actualidad el tema, y forzosamente las visitas cambiadas entre Portugal y España hacen desaparecer por el momento los recelos con que se miran dos pueblos amigos, que deberían ser siempre hermanos.

Todo no pasa de una ligera expedición veraniega tan agradable para los que la realizan como lucrativa para la empresa ferroviaria que la estimula. A algo más que a una circunstancia fortuita ó cambio breve de residencia, del que queda impresión rápida, con facilidad olvidada, debe fiarse la sólida y perpetua unión de España y Portugal, á quienes la naturaleza colocó dentro de los mismos y naturales límites geográficos, y el curso torcido de los sucesos históricos separaron y contrapusieron.

No ha mucho, que al remontarnos á las relaciones de dependencia que le tienen sujeto á Inglaterra; al estudiar lo que tuviesen de probables los proyectos de invasión de nuestro territorio salvando la frontera de Portugal, atribuidos á aquella nación; al acoger como indubitable la noticia de que en la proximidad de la demarcación limítrofe se verificaban del lado de allá trabajos de fortificación que obedecían á un pacto secreto entre el país protector y el protegido, mirábamnos hacia el pequeño reino con la desconfianza que inspira una vecindad peligrosa, y la mejor salutación era una amenaza ó un recuerdo molesto.

Ahora viene el cambio de visitas anunciado por la prensa, y es obligado apreciar el suceso como paso de avance decisivo entre dos pueblos que apenas tienen necesidad de comunicaciones rápidas y económicas para conocerse mejor y visitarse frecuentemente. Pasará la oportunidad festejada y caeremos de nuevo en el mismo trato grave y ceremonioso de vecinos que no intiman jamás, que no viven estrechamente unidos por el interés y el afecto.

No han puesto nada en ello los Gobiernos y han seguido diverso rumbo los países cuando por accidentes funestos de la historia se separaron. Si acaso han hecho más que las instituciones, los tratados y la respectiva política para la mutualidad de relaciones y recobrar la confraternidad de raza, las aspiraciones redentoristas de los elementos avanzados de uno y otro país, la coparticipación de esperanzas y de ideales que se concretarían el día que se llevase á cabo la soñada unidad ibérica.

Como de Francia é Inglaterra trajeron nuestros emigrados el germen de la evolución progresiva, llevaron á Portugal el fermento revolucionario, que imprimiendo nuevo carácter á las manifestaciones de su vida social, política y literaria, hace por la aspiración de ambos pueblos á una misma y completa comunidad, lo que no realizaron los gobernantes españoles que sucedieron al torpe y fastuoso duque de Olivares.

Mientras en América perseguían la empresa imposible de convertir á España pueblos separados de ella por la inmensidad inabarcable del Océano; mientras la explotación y la violencia alejaba cada vez más de nosotros esa porción de pueblos americanos solicitados por el instinto de la libertad y la independencia, aquí dentro del territorio de la Península, se descuidaba la reconciliación de España y Portugal, la fusión de sus intereses económicos por expansivo régimen arancelario, el mutuo acuerdo para el cambio de productos y la defensa del territorio, la comunidad intelectual y afectiva; de modo que la razón y el sentimiento realizasen insensiblemente y progresivamente la obra de unir en el tiempo, sólida y fraternalmente, á dos pueblos que no son más que uno por la naturaleza y que separó más que el interés común, el de las instituciones, y la funesta política de los gobernantes.

Entrevista de soberanos

Tema preferente de los trabajos de la prensa europea son en los actuales momentos la próxima visita del Czar á Francia y la entrevista que antes de llegar á Dunkerque ha de celebrar con el kaiser Guillermo y quizá con Eduardo de Inglaterra.

En España, aunque no se sigue con la atención debida lo que ocurre allende la frontera, á trueque de pagar luego á muy alto precio nuestra apatía y negligencia, es innegable que desde hace algún tiempo despiertan mayor interés entre nosotros los sucesos de la política internacional, comenzando á penetrar la opinión de que, ésta en la situación presente, puede en un momento dado adoptar soluciones que afecten de manera importante á nuestro porvenir.

Negar importancia á esas entrevistas de jefes de Estado, aún tratándose de países constitucionales como Inglaterra, ó republicanos como Francia, fuera pueril. Dada la manera

como las grandes potencias, casi sin excepción, entienden y practican hoy la política exterior, sirven esas entrevistas para mantener y proseguir la dirección en que aquélla se desarrolla ó para prevenir ó cambiar de rumbo, según las circunstancias que cada caso aconseje.

Por otra parte, la situación actual es de las más delicadas que hace años se han producido, desde el punto de vista internacional.

Relegada á segundo término la cuestión de los Balkanes, que en tiempo del canciller alemán Bismarck y de la alianza de los tres imperios, obra suya, dió lugar á tantas hipótesis y conjeturas, hoy la que ocupa el primer término nos toca tan de cerca, que obliganos á seguir con el más vivo interés cualquier suceso que de algún modo pudiera influir en su solución.

La cuestión del Mediterráneo y de Marruecos, que los progresos de Francia en el Norte de Africa contribuyen á presentar como en vísperas de una gran crisis, y la rivalidad tradicional de esta nación con la Gran Bretaña que desde el incidente de Fashoda se ha recrudecido y no ofrece señales de calmarse, mantienen en la opinión de los dos países un estado de inquietud y de tensión que son prueba bien clara y evidente de los numerosos artículos de la prensa periódica, dedicados á hacer estudios comparativos de las respectivas fuerzas y cálculos de probabilidades acerca del resultado de un conflicto armado entre unas y otras.

La clave del problema tiénela, á no dudar, para Francia la actitud del Czar, como para Inglaterra la que puede adoptar Alemania, y ésta es la explicación del interés excepcional que en Europa lespierta la anunciada entrevista de los tres referidos soberanos.

Travesía en globo

En la primera quincena de Septiembre actual intentará el Conde de la Vaulx, del Aero-Club, de París, atravesar en globo el Mediterráneo, siguiendo la dirección de Norte á Sur.

Acompañarán al intrépido aeronauta dos entusiastas de dicho sport Mr. de Castellón de Sain-Victor y Mr. Hervé, más dos oficiales de la Marina francesa, los tenientes de navío Mrs. Genty y Tapirier, designados por el Ministro del ramo para hacer las observaciones científicas correspondientes.

Se trata, por tanto, de una expedición aérea en provecho exclusivo de la ciencia y de la defensa de Francia, y patrocinada oficialmente por aquel Gobierno.

El globo será escoltado por un crucero de gran marcha, con objeto de prestar á los viajeros los auxilios que le fueran necesarios.

La «Gaceta de Madrid» ha publicado las disposiciones que habrán de adoptar los navegantes españoles en el caso de que se cruce su derrota con la del globo.

El globo se mantendrá, en general, á una altura de 15 metros sobre el nivel del mar. Estará provisto de aparatos de estabilidad y desviación, que se echarán al agua, estando unidos al globo por medio de fuertes cables.

El aparato de estabilidad estará casi en la vertical del globo, el de desviación á barlovento del globo, á distancia que podrá llegar á 200 metros.

De día el globo arbolará el pabellón nacional francés el cual no se arriará más que en el caso en que

haya que temer una catástrofe inminente.

De noche el globo exhibirá, á una altura que podrá variar de 5 á 100 metros, una luz eléctrica fija blanca visible en todo el horizonte, á una distancia de 10 millas en tiempos claros, que lucirá de puesta á salida del sol, no apagándose momentáneamente más que cuando los aeronautas tengan que hacer señales luminosas.

También de instrucciones el periódico oficial sobre la forma en que deberán prestarse auxilios á los tripulantes del aerostato, si ocurriese un accidente en plena travesía.

El conde de la Vaulx y Mr. Georges de Castellón han efectuado ya varias expediciones á cual más arriesgadas.

En la de Octubre último recorrieron los 2.000 kilómetros que separan á París de la frontera rusa en treinta y cinco horas y cuarenta minutos, yendo á caer en una aldea de la Ucrania.

El globo que han de emplear ahora es de grandes dimensiones, y llevará á bordo aparatos de dirección perfeccionados por Mr. Herév.

Vivir muriendo

Diversos periódicos se han ocupado recientemente en examinar los precios que los artículos de primera necesidad, y aún aquéllos que no siéndolo, alcanzan general empleo por exigencias del moderno vivir. Comparábanlos con sus correspondientes de otros países, para deducir la carestía horrible que á los españoles acompaña. Los resultados de esa comparación tristísima, son desoladores. Sufrimos nosotros todas las desventajas que la condición de gran Estado proporciona, sin disfrutar de ninguno de aquellos beneficios que nos hacen envidiar pueblos extraños.

Serenamente consideradas esas observaciones, se adivina cuanta privación y dolor suponen para nuestras clases humildes. Porque es sobre ellas sobre las que gravita toda la pesadumbre enorme de la carestía del sustento, con el cual circula por las naciones, y por las gentes que las pueblan, la robustez y el vigor, la inteligencia y la actividad.

Paralelamente con ese estudio debe hacerse otro, el de los salarios cobrados por el obrero español. Completan una y otra cifra el cuadro de nuestra miseria social, que es, al mismo tiempo, la razón y el origen de nuestra miseria fisiológica y de nuestra flaqueza moral.

Es el país nuestro el que más tacañamente retribuye el trabajo; la actividad intelectual y la manual son factor insignificante y menudo para la distribución de los productos, ya que el capital, el patrono, se cobra la parte del león.

Un simple cotejo de guarismos basta para llevar al ánimo la desoladora impresión. Hace algunos años que hizo indagaciones en tal sentido una de nuestras más prestigiosas autoridades en este linaje, Sanz Escartín. De sus apuntes resulta, si nuestra memoria no nos es infiel, que el obrero americano percibe la equivalencia de seis francos; cinco, el inglés; cuatro cincuenta el belga; cuatro, el francés; tres, el italiano, y solamente uno cincuenta, el español. Si los números tienen en algún caso expresión definida es en éste. Porque son, como nunca, horribles delatores del sufrimiento que la escasez y el hambre llevan consigo, canto de un poema de tristeza y angustia.

Tal situación, insostenible, constituye un problema de conciencia. Porque no se reúnen los hombres en sociedad para dividirse en pobres

y ricos, en felices y venturosos, arrojándose unos el monopolio de todas las venturas y suavidades de la existencia mientras otros soportan sus asperezas y amargores. Sino que se buscan unos á otros, dando pábulo á su instinto de sociabilidad para procurar la dicha de cada uno y defenderla contra los riesgos en que la pone la codicia de los fuertes y la malignidad de los perversos.

El total de la producción española distribuido entre el número de los que en ella intervienen, da cifra más levantada al valor del trabajo individual. De alguna suerte se escamotea al productor directo lo que su actividad laboriosa crea. Y ese conocido linaje de injusticia, irremediable dentro del régimen económico que largos siglos de explotación é iniquidad han creado, consagrando primero en las conciencias los principios en que se funda, dándose después en la realidad cumplido desenvolvimiento, ó desaparece, combatido desde el poder y desde la escuela por todos los medios, ó pondrá fin á nuestra agonía, condenándonos inmediatamente á morir.

LEVANTINAS

Pues señor... según los datos suministrados por las compañías de ferrocarriles y navieras, hubo en Valencia, durante la pasada feria, un total de 83.000 forasteros. Pasada que aquella fué, los ochenta y tres mil extraños, se largaron con viento no muy fresco á sus respectivos domicilios y la mitad de la población restante se fué poco después á veranear á sus posesiones de Alfafar, Burjasot, Godella, Rocafort, etc., etc. No creas lector pacientísimo, que aquí somos capitalistas.

Veranear en Godella, por ejemplo, para un valenciano, es como para uno de ahí, veranear en... Otero, ó en las Navas de Riofrio. Es el veraneo de ida y vuelta, como le llama Taboada.

¿Qué por qué te cuento esto? Pues sencillamente, para que comprendas las novedades que habrá por aquí dignas de contarse. Por la calle apenas si encuentras á algún infeliz que ni á Godella siquiera puede marcharse (v. g.) yo; y los cuatro gatos que aquí vivimos, si esto es vivir, nos pasamos en la playa buena parte del día.

Y que no es poco divertida la estancia allí! Sobre todo cerca de los baños de señoras. ¡Qué de sustos! ¡Qué de gritos! Y sobre todo ¡qué miedo!... No faltan en los establecimientos de baños, como es de rigor, ni la señorita cursi que va á lucir el último arreglo del sombrero, ni el viejo verde, al que, mirando á las bañistas se le cae la baba, ni la colección de niños góticos que van á lucir la blancura del traje y á flechar muchachas.

Ahora una idea y que la recoja el ministro de Hacienda: ¿Por qué no establece V. E. un impuesto sobre todos los diminutivos modernistas?

Si, porque desde que hubo un Puccini que escribió una «Bohème» que se llamaba *Mimi*, y un Lola que dió á luz á la libre (1) *Naná*, no puede el lector figurarse los diminutivos que han aparecido aquí de dos sílabas iguales.

A Lucía se la llama *Lulú*; á Anita, *Tele*; á Amelia, *Lili*,... y si vamos modernizando, llegaremos al nombre «Blanca» y como repitiendo la primera sílaba no suena bien, tendremos que hacer uso de la segunda y... escuso decir lo que sale: ¡horror!

Esa afición ha llegado á lo extram-

(1) Y algo más.

bólico y ataca á los nervios de cual- quiera oír constantemente, donde quiera que vaya, en el paseo, en el teatro ó en la playa preguntas y res- puestas como éstas:

—Lulú, ¿Lulú se fue?
—¿Lulú?... ah!... no, Teté.

Nada ha ocurrido de notable aquí en los 30 días que hace que escribí mi última crónica, así es que para el periodista el verano está soso de ve- ras.

Afortunadamente (!) aunque de tarde en tarde, nunca falta un acontecimiento que impresiona, y voy á ter- minar estas tonterías que estoy escri- biendo, con el suceso de antes de ayer.

No se sabe á ciencia cierta si se tra- ta de un crimen ó de una mutilación voluntaria.

Elo es, según lo cuenta el herido, que á las seis y media próximamente de la mañana, poco después de salir su mujer al mercado, dejando la puer- ta abierta por el excesivo calor que se sentía, entraron en la casa cuatro enmascarados que le sujetaron, le tendieron boca arriba en la mesa del comedor y le amputaron los órganos genitales. Después, los misteriosos in- dividuos se marcharon, y aquí viene lo verdaderamente extraño.

El mutilado, que era electricista, cogió tranquilamente dos contadores de electricidad y se fué como de cos- tumbre á la fábrica. En el camino se encontró con un compañero de trabajo á quien contó lo que le había pa- sado y que le acompañó á la casa de socorro donde le curaron pasando luego al Hospital.

Dice que no vio á los agresores y que no gritó, ni le causaron apenas daño, y esto no es extraño porque antes de la amputación le hicieron una fuerte ligadura con la cual no hubo hemorragia.

La opinión pública cree que, á pesar de las manifestaciones del pacien- te, él mismo fué quien se hizo la am- putación y corrobora esto el haber sido encontrados los órganos mutila- dos en una escalera de una calle por donde pasó cuando se dirigió á la casa de Socorro.

La fantasía callejera que todo lo exagera, ha formado una historia dra- mática é interesante en alto grado y que no relato por ser sumamente in- tima y escabrosa.

... ¡Si Chamberlain se entera de este suceso!

Hasta ora.

LEYH D'RAAK.

Valencia 6-3-10.

Notas científicas

Importantísimos descubrimientos his- tóricos.—Habitaciones trogloditas.— El antropólogo Sr. Hoyos.—La raza «Cro Magnón».

Aunque el DIARIO DE AVISOS en oca- sión no lejána ocupóse de este mismo tema, por tratarse de un asunto de no pequeña trascendencia, que segur- mente será estudiado muy detenida- mente en nuestra próxima Expo-

ción Provincial, tomo la pluma, insis- tiendo sobre lo mismo, ya que, gra- cias á la proverbial galantería del ilustrado catedrático de La Universi- dad de Zaragoza, y querido amigo nuestro, D. Felix Gila puedo hoy am- pliar algunos datos acerca de los no- tables y aún recientes descubrimien- tos histórico-naturales llevados á ca- bo por iniciativas del rico propieta- rio de Sepúlveda D. Francisco Ruiz Zorrilla, y con la eficazísima ayuda del sabio antropólogo D. Luis Hoyos Sainz, profesor de Agricultura en el Instituto de Toledo, y verda- era especialidad en estudios espeleoló- gicos y etnogénicos.

Abarca la zona de terreno estudia- da, una gran extensión del partido judicial de Sepúlveda que limitan los ríos Duratón y Casilla.

Hánsse descubierto en ella doce habitaciones trogloditas, hasta ahora inexploradas, siendo las más intere- santes las denominadas «Tusco», «Mingomero» y «Puentes de Jiriego».

En sus interioridades se ha encon- trado una magnífica colección de cin- cuenta y tantos cráneos humanos; de ellos veintisiete en perfecto estado de conservación, que ya el Sr. Hoyos tiene preparados para presentarles en el Certamen de Segovia próximo á inaugurarse.

Estos cráneos, que por la variedad y número que alcanzan, constituye la colección tal vez más interesante que existe de razas extinguidas, represen- tan una valiosísima noticia para la Historia de los primeros pobladores de la península ibérica; puesto que en ellos se han podido distinguir, además de cráneos puros de la raza «Cro-Magnón» (descubiertos ya en la célebre cueva de «La Sotana» en tér- mino de Encinas de Pedraza, y estu- diados por el insigne antropólogo Mr. Verneau de la Universidad de París), cráneos de otra raza de gran- des parecidos á la «Altántida», que requieren un detenidísimo estudio por personas competentes.

También se han encontrado algu- nos cráneos trepanados, y hachas, cu- chillos, raspadores y otros objetos pertenecientes á los tiempos paleolí- ticos y neolílicos de la edad de piedra.

Así mismo han aparecido los restos de grandes mamíferos del período cuaternario.

Por la reconocida importancia de estos descubrimientos, por el número y calidad de los objetos encontrados, y por la grande extensión que ocupa esta habitación humana prehistórica, se hace preciso que el Sr. Ministro de Instrucción pública nombre comi- sionados competentes que vengán á hacer un estudio minucioso de región tan interesante para el conocimiento patrio y para el adelantamiento de la ciencia histórico-natural espa- ñola.

Los entusiasmos de D. Francisco Ruiz Zorrilla son grandes, y, sin per- juicio de lo que á bien tenga disponer el Gobierno, estos trabajos de inves- tigación se seguirán por dicho señor, por D. Luis Hoyos y por D. Felix Gila, entusiasta segoviano, gran cono-

cedor de la provincia en su aspecto histórico-natural.

Y para concluir estas ligerísimas notas, bueno será hacer constar que, según personas autorizadas, la co- marca segoviana debió ser, en los principios del período cuaternario, feracísima á juzgar por el número de habitaciones trogloditas que en ella se encuentran, (no conociéndose ac- tualmente en el extranjero región tan importante), como tal vez sería uno de los puntos de diseminación de los primeros pobladores de España, y fué sin duda la estancia secular de la es- tinguida raza «Cro-Magnón» en su exodo desde el norte de Europa hasta las islas Canarias.

MIGUEL DE ZARRADA.

Gran corazón

CIENTO

DEDICADO A MI QUERIDA AMIGA DEL ALMA LA SEÑORA DOÑA EUGENIA FERNÁNDEZ VIUDA DE VEGA

—Buenas noches señores.
—¡Calla, Martínez, chicos, si es Martínez!

—¿De dónde sale?
—No puede ser él, murió hace seis meses.

—Que se acerque más, que lo pal- pamos á ver si es su sombra que se nos aparece.

—Vade retro, Martínez.

—Que se suba encima de una silla. Toda esta algarada se produjo en la mesa de un café, en la que se halla- ban sentados cinco ó seis jóvenes, al aproximarse otro como de 27 á 28 años, de agradable aspecto, que tomó asiento sin hablar palabra, no sin de- cir al mozo como si hubiera estado la víspera—Mi café, Celestino.

—Que hable, que se explique—grit- aron todos á la vez, haciéndole sitio.

—Nada, señores, no soy sombra—di- jo por fin el recién llegado—soy yo, el mismo Martínez, que viene á ver á ustedes y hacerles su visita de despedi- da.

—¿Cómo de despedida? ¡Si aún no has llegado!

—Vuelves á viajar?

—No, me quedo en Madrid.

—¿Y te despides? ¿Vas á suici- darte?

—Algo parecido—replicó el joven sonriendo.

—Explícate.

—Me caso, amigos míos.

—¿Tú?

—Yo mismo.

—¿Estás loco?

—¡Pero sino es posible; que lástima de muchacho!

—Vaya ¿vos habéis desahogado?

—¿Queréis oírme?

—Si, sí, sí...

—Atención.

—Yo la reclamo, y no me inter- rumpáis en mi relato.

—Y el joven empezó de esta ma- nera:

—Los que me conocéis hace tiemp- po, recordareis el cértaro de soltero que ocupé en la calle del Prado. No habréis olvidado aquella buena mu-

jer á la que tenía encomendada la limpieza de mi habitación y de mi ropa, así como el lavado y planchado de mis camisas. Repararíis sin duda, que su lenguaje y maneras no esta- ban en armonía con su humildísima posición.

Ocupaba con su marido, pobre pa- raítico, una bohardilla en la misma casa y tenían una niña, á la sazón de once á doce años, bonita, y que algu- na vez bajaba á entregarme la ropa y recibir su precio, al que siempre aña- día yo algo para ella.

Sabéis que por entonces verifiqué mi viaje á París, donde permanecí más de cinco años. Había, pues, de- jado mi habitación, y á mi regreso ocupé la en que vivo hoy.

No volví á ver á mis antiguos ve- cinos, que tampoco moraban en su miserable tabuco, del que habían sido arrojados, según supe después.

He de confesar, antes de seguir mi relato, que durante mi estancia en el extranjero experimenté una de esas decepciones, tan frecuentes en la vi- da, que tornaron mi carácter, antes alegre y expansivo, en misántropo y receloso; y á mi vuelta á esta corte, en las pocas veces que aquí mismo nos reunimos, no hallaba gusto, como me motejábais, en seguir cultivando relaciones que, como las vuestras, eran propensas al buen humor que trae consigo la juventud y el bienest- ar. Esta razón fué la que me alejó de todos, pues la alegría de los de- más me hacía daño y estaba persuadi- do de que la felicidad no se había echo para mí.

Una noche, á poco de mi llegada, salía de una casa de juego con un hu- mor endiablado. Había perdido una regular suma y no sabía donde diri- gir mis pasos; si entrar en un café ó retirarme á mi casa. Era la una de la madrugada y al pasar por la calle del Arenal, vi avanzar hacia mí el bulto de una mujer que, con mal se- guro paso, continuó acercándose has- ta que llegó á mi lado. Conocía ó creía yo conocer aquello, y fijando mi atención en mi improvisada compañe- ra hubo de chocarme su aspecto. Cubría su rostro un velo estropeado, sus hombros un mantón viejísimo, y su vestido, más ligero de lo que exigía la estación, no muy adelantada aún, revelaba por su estrechez la total carencia de ropa interior. Por lo de- más, parecía joven, pero nada podía afirmarse, porque después de un rat- o continuaba yendo á mi lado y sin descubrirse.

La situación era extraña, y excitó mi curiosidad, decidiéndome á acla- rarla.

Sentí que lloraba. ¿qué significaba todo aquello?

—¡Desea V. algo!—la dije por fin. Y con vez apenas perceptible me con- testó:

—Una limosna por Dios, caballero.

—Me detuve; la luna entonces ilu- minó mi semblante; ella debió verle y arrastrando de su garganta un grito penetrante echó á correr con la lige- reza que presta el miedo.

Si aquello era una farsa, el objeto

estaba conseguido, pues corrí tras ella; marchaba con ese paso vertigi- noso de la mujer, que sabe que la si- guen, y al cual acomodó el mío. Cru- zamos muchas calles, hasta una muy retirada, en que se detuvo ante una casa de pobrísimo aspecto: en el mo- mento de abrir la puerta detuve su mano.

—¿Tiene V. miedo de mí?—la pre- gunté con interés.

—¡Ah! bo señor—me dijo— he re- flexionado y ya no le tengo.

—¿Me permite usted que suba?

—Más aún, se lo ruego. Es preciso que usted se explique lo que ha pa- sado, pero arriba en mi casa delante de mi madre.

—¿De su madre? Insistí yo con ex- trañeza.

—Si, caballero, de mi madre. Suba usted conmigo, vuelvo á suplicarle.

Encendí un fósforo y subí tras ella hasta el último piso: allí empujó una puerta y penetramos en un desván sin ventilación alguna. En el suelo sobre un mal jergón, y sin más ropa para abrigarse que la que vestía su pobre cuerpo, yacía una mujer, anciana y demacrada, por lo que podía apreciarse á la luz de una miserable lamparilla que alumbraba aquel chiribitil. La joven se despojó de su velo y al fin pude verla: era hermosísima.

—¿A dónde has salido á estas horas Angela?—la dije la anciana. ¿De dónde vienes y quién es ese caballero que te acompaña?

—Madre, madre mía—sollozó la niña.

—Responde, responde; aclara mis horribles sospechas. ¿Por qué has aba- ndonado tu casa en las altas horas de la noche?

—Bien, bien, madre mía, sí; he sa- lido tan desesperada, á implorar de la caridad pública los recursos que no ha podido darnos la honradez pro- pia. Mi pobre padre murió como un ser irracional en medio de la calle.

Ya se ve, carecía de influjo para ingresar en el hospital de im- pedidos, que debiera ser el asilo de todo aquel á quien la Providencia le somete á tan dura prueba. Usted, ma- dre, postrada en el lecho, no, en el suelo debo decir, usted á quien la mi- seria ha enfermado, á quien el excesivo trabajo ha dejado casi ciega, y no ha podido seguir ni aun en esa an- gustiada vida, careciendo no solo de los medios para recobrar la salud, si no hasta del alimento para sostener su cansado cuerpo.

Yo, como V. sabe bien, he solicita- do, he pedido trabajo, y con qué condiciones se me ha ofrecido? Al no aceptarlas he sido humillada y últi- mamente despedida. Ha llegado, pues, un día y tras de aquel otro en que ambas hemos sufrido desalcedo, y he salido, he salido á... á pedir una li- mosna por el amor de Dios.

La pobre madre al escuchar las úl- timas frases pronunciadas por su hija derramaba copiosas lágrimas.

—Atónito espectador de tal escena, miraba yo á la anciana, y á pesar de su demacración reconocí á la pobre mujer que fué mi vecina cinco años

Información Mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia, 9

Los precios pueden decirse que conti- nuan inalterables y cotizamos sin de- rechos.

Trigo á 44 rs. les 24 libras.

Cebada á 26 id. fanega.

Centeno 30 id., id.

Algarrobas á 32 id., id.

Aceite superior, 14 pesetas arroba.

Petróleo 24'50 pesetas caja.

Bacalao fardo primera 58 pesetas.

Arroz, saco 100 kilos 41 pesetas.

Garbanzos de 120 á 190 reales fanega, según clases.

Garbanzos para sembrar á 15 pesetas.

Azúcares de 12, 13 y 14 id., los 11'50 kilos.

Pimienta de 10 y 11 id., los 11'50 kilos.

va del Rey (Valladolid) 3

Tiempo bueno.

Tendencia del mercado, firme.

Mucha animación.

Precios al detall:

Entrada 300 fanegas.

Trigo superior, seco y limpio á 45'75 reales las 94 libras; bueno seco á 44'75;

centeno, entrada 50 fanegas á 31 reales fanega; cebada 40 á 26; algarrobas 100 á 29.

Garbanzos de 120 á 160 reales fanega.

Harina de primera á 18 reales arroba; de segunda á 17; de tercera á 15.

Salvado de primera á 20 reales fanega; de segunda á 16; de tercera á 10.

El Corresponsal.

Medinaceli (Soria) 3

La cosecha ha sido regular.

Tiempo fresco y con algunos vientos.

por efecto de no estar terminadas en esta comarca las faenas de recolección.

Los precios han sido:

Trigo á 44 reales fanega; común á 36; centeno á 30; cebada á 24; avena á 18.

Garbanzos superiores á 150 reales fanega; regulares á 130; medianos á 110; alubias á 80.

Salvado de segunda á 15 reales fanega.

Patatas á 4'50 reales arroba.

Aceite á 60 id. id.

Vino blanco á 23 reales arroba; tinto á 15; vinagre á 15; aguardiente anisado á 60; sin anisar á 54.

Cerdos al destete á 60 reales uno; de seis meses á 160.

Ovejas á 55 reales una; carneros á 90; corderos á 50.

Lanas á 40 reales arroba

Pieles de cabrito á 92 reales docena; de cordero á 70.

El Corresponsal.

Barcelona 9

Considérase probablemente la baja de los precios, razón por la cual aumenta

la dificultad para vender, á pesar de que las ofertas son cada vez más reducidas.

Los arribos de hoy comprenden 59 vagones de trigo del país.

El Corresponsal.

Cerecinos de Campos (Zamora) 3

La cosecha de cereales ha sido me- diana.

Tiempo de fuertes vientos.

Precios sostenidos.

Vendedores se presentan bastantes y de existencias la presente cosecha.

En partidas ofrecen 500 fanegas de trigo á 44'50 reales las 94 libras y sólo pagan á 44, habiéndose efectuado la venta de 300 á 44.

La fábrica «Flor de Castilla» ha em- barcado en Benavente para Asturias y Galicia 4 vagones de harina.

Se han vendido 150 cántaros de vino tinto de 10'50 á 11 reales cántaro.

Precios del mercado:

Taigo á 44 reales fanega; centeno á 30.

Harina de primera á 16 reales arroba; de segunda á 15; de tercera á 14.

Salvado de primera á 17 reales fanega; de segunda á 15; de tercera á 14; cas- carilla á 8.

Vino tinto á 11 reales cántaro; vina- gre á 9; aguardiente anisado, á 42; sin anisar á 39.

Petróleo á 96 reales caja.

El Corresponsal.

Valladolid 9

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 500 fanegas nuevo, que se pagaron á 44 reales las 94 libras.

En los Generales 2'0 fanegas de trigo nuevo á 44'50 reales y 1'50 de segun- da á 44.

Centeno.—100 idem á 32.

Harinas.—Se cotizan: harina de primera extra fina á 17'60 reales arroba; de primera extra á 16'60; de todo pan á 15'60; de segunda á 15; de tercera á 14, tercerilla á 9'50 con saco y sobre vagón en esta Estación.

Los menudos sin saco, se pagan:

Cuarta á 18 reales fanega; comidilla á 13; salvados á 9; triguillo á 22; habijas á 22.

El Corresponsal.

antes. La joven, pues, era aquella niña que yo acariciaba y me complacía en dar algún regalillo; ella me había reconocido a la luz de la luna, y así se explicaba el grito que exhaló al ver mi rostro; por eso me había suplido subiera a su vivienda a ver a su madre. Había vislumbrado en su agonia un débil rayo de esperanza. Lo demás estaba explicado.

—Tranquílese usted, señora Matilde—dije a la pobre anciana.—Angela no puede temer de mi parte el peligro que a V. asusta con sobrada razón, y habiendo yo tenido la suerte de encontrar a V. cesarán las causas de su triste situación.

—Pero ¿quién es usted, señor mío, que nos conoce y sabe mi nombre? Mi vista casi agotada no alcanza a distinguir sus facciones.

—Pues bien, míreme usted de cerca—dije aproximándome y acercando la luz a mi rostro.

—¡Ah! Dios mío, D. Carlos—pronunció reconociéndome. ¿Qué vergüenza!

—¿De qué? ¿De ser pobre? Si yo soy su antiguo vecino y siempre amigo de ustedes, que la Providencia elige para consolar su desamparo; y a título de tal obraré en favor suyo.

La pobre madre no respondió; la ahogaban los sollozos. La joven cayó de rodillas cerca de mí, cogió mi mano, y antes que yo pudiera retirarla, la cubrió de besos dejándola mojada con sus lágrimas.

—Dabo a usted la vida de mi madre y la mía.

CARMEN ROJO DE MANZANARES

(Continuará)

Fiestas en Santa María de Nieva

(Por telégrafo)

7—noche.

Como en años anteriores ha acudido a esta villa mucha gente de los pueblos limítrofes, para presenciar la faena de «Murcia» y «Saleri».

Las calles están intransitables y en la plaza pública se respira una atmósfera de polvo irresistible.

La corrida ha resultado regular y los toros de Carreros de poco poder y tirando a buyes, únicamente el quinto, merced a la buena faena de «Saleri» llegó al último tercio convertido en toro.

El primero fué fogueado. «Murcia» trabajador, pero descompuesto con la muleta y desdichadísimo al herir.

«Saleri», perfilándose como Dios manda, haciendo muchas filigranas con la capa y señalando muy buenas entradas. Al quinto toro le dió un buen volapié, saliendo enganchado por el sobaco, sin más consecuencias que la rotura de la chaquetilla.

Da los banderilleros «Geromo»; de los picadores ninguno.

Caballos muertos, tres.

Presidió acertadamente el Alcalde Sr. González.

En las delanteras de los balconillos se veían muchachas muy bonitas luciendo hermosos pañuelos de Manila.

A mi derecha me correspondió en suerte una encantadora rubia, capaz de volver loco al ciudadano más pacífico.

De «Murcia» decía con razón agente que no se arimaba; de mí no hubieran podido decir lo mismo.

El público se ha entregado a las sandías de una manera escandalosa. No he visto destripar en los días de mi vida tantas como esta tarde.

Finalmente, lo único digno de mención en la corrida, aparte de la bonita faena del «Saleri», es la rubia a que antes me refero, y una botella de Jerez del año 47 que llevaba Luiz Díaz. Creo que tardaron tanto en morir los toros estoqueados por «Murcia», porque llegaron a percibir el fortificante olorrico de aquel vino delicioso, capaz de resucitar a un muerto.

A la hora que telegrafio se ha formado en la Plaza mayor un animado baile de rueda; el pitotónico prepara los fuegos artificiales que han de quemarse esta noche y la polvareda es inmensa, asfixiante.

Preparad una escoba para poderme descubrir mañana al presentarme en la redacción.

Me quedo al baile de esta noche, porque la rubia me ha prometido asistir.

Advertían a los repartidores que no lleven el número de mañana a mi casa, para que no se entere mi costilla.

¡Ah! Se me olvidaba.—El «Saleri» fué sacado en hombros de la Plaza de toros.

Pero para mí no hay más saleri que el de la rubia de mis pecados.

PEPE.

NOTICIAS

Se halla ya en franca convalecencia, de la grave enfermedad que hizo temer por su vida, el niño Antonio, hijo del Gobernador civil de la provincia, señor González Revilla.

Mucho lo celebramos.

En la escuela de defunción que de la Sra. D.ª Gertrudis Velasco de Magenis, publicamos el día 6 de los corrientes, se omitió involuntariamente el nombre de su hijo político D. Fernando Fernández y de sus nietos.

Por el Gobierno civil se ha concedido permiso al alcalde de Casla, para celebración en ese pueblo de corridas de vacas en los días 16, 17 y 18 del actual, una vez que el ayuntamiento ha satisfecho cuanto adeudaba por atenciones de 1.ª enseñanza.

Exposición provincial

Entre los muchos expositores que concurren al certamen provincial, figuran: con un magnífico bordado en seda, la niña Julia Neira; un perfumador, bajo la dirección de las Concepcionistas; un árbol de volante de relojería, del niño de once años, Ricardo García; una preciosa fotografía, ampliación, de una niña ya muerta, de D. Arturo Carri; restauración de marcos antiguos, de D. Lope Tablada, y varios modelos de techumbres, estilos antiguo y moderno.

En el cenpo señalado para el actual reemplazo, corresponden a la zona de Segovia 734 reclinadas, de los 1099 que se hallan comprendidos en los artículos 31 y 152 de la ley.

Vacante

Lo está la plaza de médico titular de San Cristóbal de la Vega, dotada con 625 pesetas anuales, por asistencia de 14 familias pobres, y las iguales con 140 vecinos pudientes de la localidad.

Los aspirantes al cargo, lo solicitarán antes del 25 del corriente.

Se han recibido en el Gobierno civil varios pliegos de papel de multas, procedentes de los Juzgados de Instrucción de la provincia, relativas a aquellas a correctivos impuestos por el Sr. Gobernador, a causa de incumplimientos de servicios relacionados con cuentas municipales.

Ayer tarde salió para Turégano acompañado de su distinguida familia, el abogado de este Colegio y querido amigo nuestro, D. Tomás Wals.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos los médicos de España y América repetan el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender. Pídase siempre *Elisir Saiz de Carlos* farmacéutico, médico y cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura por cuya razón lo repetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX marca de fábrica registrada en Europa y América.

Estadística de mortalidad

He aquí en extracte la que publica la alcaldía de esta Ciudad, en el *Boletín Oficial*, con relación al mes de Agosto último.

En dicho mes se registraron 44 defunciones por 37 nacimientos; ocasionando aquellas las siguientes enfermedades:

Fiebre tifoidea (tifus abdominal) 2. Tuberculosis pulmonar, 2. Otras tuberculosis, 4. Congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 3. Enfermedades del corazón, 4. Bronquitis aguda, 1. Pneumonía, 2. Otras enfermedades del aparato respiratorio, 1. Diarrea y enteritis, 8. Diarrea en menores de dos años, 1. Otras enfermedades que no se definen, 16. Total 44.

En parte del ganado lanar que existe en término de Vegafria, se ha declarado

la enfermedad variolosa, habiéndose dado por el Gobierno civil las oportunas instrucciones para combatirla.

Juzgado municipal

El día ocho, se inscribió la defunción de Félix Sentos Aparicio, de 18 años, soltero (en el Hospital).

Ayer la de Manuel Iglesias Bua, de 47 años (casado).

Nacimientos tres.

El sábado a las diez y ocho, se celebró en San Miguel, el matrimonio de Ricardo Mayol López, con Prudencia Rico de Frutos (solteros).

Esta noche, de siete a nueve, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en la Plaza Mayor el siguiente programa:

Primera parte

The soldaten, Paso-doble.—M. Wagner.

Princesa Olga, Mazurka.—H. J. Páres.

Schiller, Gran marcha.—Meyerbeez.

Violetas, Wals.—Waldteufel.

Segunda parte

Bajo la doble águila Paso-doble.—Wagner.

Cappella.—Mazurka.—Leo Delibes.

Los diamantes de la Corona.—Ouverture.—Aubaz.

Pomone, Wals.—Waldteufel.

Han regresado a Segovia el ilustrado profesor de lengua francesa en el Instituto provincial, D.ª Damián Colomé y su distinguida familia.

Se encuentra en esta capital el maestro de primera enseñanza de Gomezraefin, D. Félix Pedrazuela.

Ayer subió al cielo a la edad de trece meses la preciosa niña María de los Dolores Rivadulla y Arellano.

A sus desconsolados padres D. Andrés y D.ª Pilar, y demás familia, enviamos nuestro sentido pésame, por la desgracia que hoy les aflige.

El domingo tuvo el honor de ser recibida en Audiencia por S. A. R. la infanta Doña Isabel una comisión de la ejecutiva de la Exposición provincial que llevaba el encargo de invitar a S. A. a visitar la Exposición.

La infanta recibió a la comisión con su amabilidad acostumbrada, la hizo presente el vivo interés que siente por Segovia y prometió visitar muy detenidamente la Exposición una vez inaugurada.

Rhum de la Cubana.—Lorenzo Bernal.—Vallado id.

Teatro Miñón

Mañana miércoles, última función de temporada, celebrari su beneficio el notable y estudioso barítono Sr. Robles, con el siguiente escogidísimo programa:

Primero.—La hermosa zarzuela «El Santo de la Lidra».

Segundo.—La preciosa canción española «La partida», interpretada por el Sr. Robles.

Tercero.—Duo de la zarzuela «El Juramento», cantado por la Sta. Solís y el beneficiado.

Cuarto.—El célebre «couplet del genial Frégoli «Do... Re... Mi... Fa...»

Quinto.—El magnífico melodrama lírico de Sellés y Vives: «La balada de la luz».

El Sr. Robles dedica la función de mañana a los Sres Coronales, Jefes y oficiales del Regimiento de Siro, Academia de Artillería, y caballeros alumnos de ésta.

Dadas las muchas simpatías con que en Segovia cuenta el beneficiado, seguramente esa noche se verá concurridísimo el modesto teatro de la calle de la Victoria.

NUESTRA INFORMACION

Madrid 9

Combinación de cargos

Se dice que por jubilación del magistrado del Supremo, Sr. Gullón, ocupará su puesto el Sr. López Aranda, en la actualidad fiscal de la Audiencia de Madrid.

Apertura de tribunales

La apertura de los Tribunales se celebrará el 16 de los corrientes por ser el 15 día festivo.

En este acto leerá el señor ministro de Gracia y Justicia su discurso, que será un síntesis de las reformas que piensa realizar en la administración de justicia y que se espera con grandísimo interés.

El Doctor Candela

Esta mañana ha fallecido en Ma-

dríd, a la edad de cincuenta y seis años, el Excmo. Sr. D. Pascual Candela y Sánchez, médico decano de la Facultad de la Real Cámara, víctima de una apendicitis, según el diagnóstico del Doctor Cervera, confirmado hace pocos días por el Doctor Sonnenburg, profesor de la Universidad de Berlín.

El pago a los maestros

El ministro de Instrucción tiene reunidos casi todos los datos que le faltaban para resolver la cuestión de pago de los maestros.

Sólo le faltan los de Canarias, que espera recibir en el próximo correo.

Tan pronto como regrese el señor Urzáiz, tratarán los dos ministros de la forma en que ha de resolverse este asunto.

Los excursionistas portugueses

Para las cinco de la tarde de mañana están convocados los industriales y comerciantes de Madrid en la estación de las Delicias, a fin de recibir a la expedición portuguesa.

Viajeros distinguidos

En el expreso de San Sebastián han llegado esta mañana la familia del ministro de la Gobernación y el señor Romero Robledo.

Noticias de San Sebastián

El representante yanqui ha recibido un despacho de Buffalo, encargándole al Gobierno americano que trasmita al Gobierno español las gracias por su interés con motivo del atentado contra Mr. Mac Kinley.

Éste continúa igual, insistiendo los médicos en que le salvarán.

Hoy no ha habido firma.

Esta madrugada se suicidó el encargado del tiro de pichón llamado «Los Juncales», siendo la causa pérdidas en el juego.

El duque de Almodóvar ha recibido noticias oficiales participando que la comisión española del Muni se ha posesionado del territorio del Bata.

Mac Kinley mejora

Las noticias que se reciben de Buffalo acerca del estado del presidente son cada vez más satisfactorias y van desvaneciendo los temores de un desenlace fatal.

Ya en el parte médico del mediodía de ayer se anunciaba que continuaba la mejoría del herido.

El parte de las cuatro de la tarde, firmado por el eminente cirujano Machurnoy y por otros cinco doctores, era más satisfactorio aún.

«Después de publicarse el boletín se leía en el parte, el enfermo ha estado durmiendo tranquilamente durante cuatro horas.

Continúa acentuándose la mejoría iniciada esta mañana a las nueve.

Puede considerarse como satisfactorio el estado general del presidente.

La temperatura ha descendido a 38 grados y dos décimas; no se ha advertido alteración alguna en la respiración y el pulso.

A las nueve de la noche según el último boletín que aquí se conoce continuaba descansado Mr. Mac Kinley; la temperatura era de 38 centígrados y 5 décimas, las pulsaciones, 132 por minuto y 30 las aspiraciones.

Refiere un telegrama de Roma, re-

cebido por el «Daily New» que al saber Su Santidad León XIII la noticia del atentado contra Mac Kinley, exclamó:

—Fervorosamente pido a Dios se salve su vida. Estos crímenes violentos son el azote de nuestra época.

Yo no puedo hacer más que rogar en mis humildes oraciones por la desdichada víctima y por su noble esposa.

La paz firmada

Un despacho de Pekín da cuenta de haberse verificado ayer en el palacio de la Legación española la reunión de los ministros extranjeros y de los plenipotenciarios chinos para firmar el protocolo de la paz.

El acto fué presidido por el ministro de España, Sr. Cologan, como decano del cuerpo diplomático.

Después de firmado el proyecto, el Sr. Cologan pronunció un breve discurso.

Dijo que era de esperar que el documento firmado señale una nueva era en la vida de China y en sus relaciones con las potencias que firman el protocolo.

Añadió que todos debían felicitarse por el satisfactorio resultado de los trabajos hechos en favor de la paz.

El Príncipe Tching contestó en nombre de sus colegas los plenipotenciarios chinos.

Dijo que ellos se consideraban felices por el fin honroso que han tenido las negociaciones.

«No espero—exclamó—que vuelvan a romperse más las relaciones amistosas entre el Celeste Imperio y las potencias aquí representadas, porque China está decidida a cumplir con lealtad y buena fe todos sus compromisos y obligaciones.»

CAVOUR

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 9 de Septiembre de 1901 a las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 0°.....	679.28
Temperatura del aire.....	20.0
Id. máxima al sol del día anterior	40.0
Id. id. a la sombra.....	30.0
Id. mínima noche última.....	12.8
Id. id. a cielo descubierta.....	11.4
Viento: dirección.....	S.O.
Fuerza aproximada.....	Calma
Lluvia caída en las 24 horas.....	Despejado
Estado del cielo.....	Despejado

Boletín religioso.

Santos para hoy.

San Nicolás de Tolentino, confesor, y Santa Polqueria, emperatriz.

Culto diario

En los Doctrinos, de seis a siete, exposición, rosario, y estación al Santísimo.

En las Dominicas, rosario al anochecer.

Ama de cría

Se desea una en Turégano que reuna buenas condiciones de lactancia.

Se dará razón en dicha villa por D. Benjamín Tejedor, farmacéutico.

Sirvienta

Se necesita una que sepa bien las obligaciones de una casa.

Razón en la Administración de este periódico.



LA NIÑA

MARIA DE LOS DOLORES RIVADULLA Y ARELLANO

HA SUBIDO AL CIELO AYER 9 DE SEPTIEMBRE DE 1901

A LOS TRECE MESES DE EDAD

G. I. D.

Sus afligidos padres D. Andrés y Doña Pilar; abuelas Doña Dolores Muñoz y Doña Concepción Cabeza; bisabuelo D. Domingo Arellano; hermanos, tíos y demás familia,

Al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican se dignen asistir a la traslación del cadáver desde la casa mortuoria, Grabador Espinosa, 5, al Cementerio del Angel, a las cuatro de la tarde de hoy, por lo que recibirán especial favor.

SRES. ROLDOS Y COMP. En Barcelona... SRES. CEBRIAN Y COMP. Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barriónuevo, 7 y 9.

MONTES, FOTOGRAFO-VICTORIA, 11. Sucursal en la Granja, Puerta de Segovia.

MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central 25, MONTERA.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA, TÉS

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterias.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

Calle Real del Carmen número 6.—SEG O V I A,

No cabe adulteración

Se hacen tareas y medias tareas, de encargo a gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboracion de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

Tambien hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios medicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tes, cafes, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de articulos, todos de casas acreditadissimas.

Tanto los chocolates como el cafe son preparacion especial del dueño del esta-blecimiento.

Baños y Aguas Sulforosas

FERRO-MANGANIFERAS

ORMAIZTEGUI (GUIPUZCOA)

a una hora de San Sebastián, (con estacion en la linea ferrea del Norte)

Desde el primero de Junio a fin de Septiembre se halla abierto este antiguo y acreditado establecimiento cuyas aguas son tan beneficiosas para comba tir las diatesis herpética y escrofulosa, así como para reconstituir y entonar toda economía debilitada y abatida por pérdidas y padecimientos fisicos o morales.

Todos los años acredita la experiencia lo útiles que son estas aguas en las manifestaciones de la piel, membranas mucosas y útero-vaginales, en las oftalmias palpebrales y oculares crónicas, en las escrofulides, infartos úlceraes, lencórrreas, otórrreas y demás efectos escrofulosos; en las clorosis, anémicas y cloroanemias; en el raquismo y depauperación general congénita; por medio de la pulverización de estas aguas se observan admirables resultados en las enfermedades de la garganta, bronquios y fosas nasales y en otras varias dolencias.

Sitio adobajo del grandioso y pintor esco viaducto y al pie de la estacion, es fácil y cómodo el viaje directo por la linea del Norte hasta la estacion de Ormaiztegui por los trenes correos y mistos, y desde primero de Julio tambien por los trenes expresos.

Fonda inmejorable. con mesa de primera, a 6'50 pesetas, y de segunda a 4 pesetas diarias, incluso habitación y servicio. Servicios especiales precios convencionales Capilla dentro del Bañerario. Correo diario mañana y tarde. Campaña alegre y fértil. Para más detalles dirigirse a los propietarios ZANGUITU hermanos.

Pérdida

El día 8 del actual, de cuatro y media a seis de la tarde, se ha extraviado un pañuelo de merino negro de ocho puntas, desde la posada, del Norte a las hermanitas de los pobres.

La persona que se le haya encontrado le entregará en la administración de este periódico, donde además de agradecerse se le gratificará.

Para una casa

de poca familia se necesita una mujer formal que sepa bien su obligación y todo el servicio de una casa.

Se informará en la Administración de este periódico.

VENTA DE OVEJAS

Se venden 120 churras en Aldea del Rey.

Dirigirse en dicho pueblo a su dueño D. Nemesio Escribano.

Alfarero

Se necesita oficial inteligente, escribir Sr. Vega, San Ildefonso

Aviso al público

Cotorena, conocido industrial en la localidad y su provincia, tiene el gusto de poner en conocimiento del público, la rebaja en toda clase de servicios de carruajes de lujo de primera.

Administración: Plaza Mayor, 38, y Capuchinos Alta, 7.

Cereales.

Venta de granos al por menor.

Precios muy económicos.

Inspección de la Unión Ibérica, Plaza Mayor, núm. 38, Segovia.

JUEGO DE PELOTA

Se arrienda el juego de pelota situado junto al paseo del Camino Nuevo.

Tiene casa habitable y enseres para establecimiento de bebidas.

Del precio y condiciones informarán en la calle de Caballares, núm. 17, Segovia.

GRAN BARBERIA

Manuel Villar

Calle de Reoyo, 13

Especialidad en toda clase de cortes de pelo y barba.

Se lava la cabeza y se dan fricciones de quina.

Esmero y limpieza en el servicio.

El que una vez visite esta casa saldrá seguramente satisfecho.

Se sirve a domicilio y se hacen abonos.

Frente a la Fonda del Comercio.

Los que padecen ANEMIA, DEBILIDAD, CLOROSIS, AMENORREAS, MALAS DIGESTIONES deben tomar el vino NUTRITIVO BERMEJO

Los que padecen anemia, debilidad, clorosis, amenorreas, malas digestiones, deben tomar el vino

Nutritivo Bermejo

medicamento de efectos rápidos en las convalecencias.—De venta en todas las farmacias de España.—Frasco 3'50 pesetas.—En Segovia, Droguería de Don Francisco M. Mareos, Plaza del Corpus, número 7.

Nos permitimos recomendar este acreditado preparado a las personas que padecen debilidad en cualquiera de sus manifestaciones y especialmente a las madres cuidadas de sus hijos en el período del desarrollo. Es superior y más barato que el aceite de hígado de bacalao y emulsiones.

PLAZA DEL CORPUS, N.º 7.—SEG O V I A

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra

RESUMEN de los siniestros pagados por La Unión y el Fénix

Español en España, Francia y Portugal desde 1864 a 1899

Table with columns for AÑOS, Pesetas, Cts. and AÑOS, Pesetas, Cts. showing financial data from 1864 to 1899.

GRAN BAZAR BRUN

San Ildefonso (La Granja).—Cuartel Nuevo, 10

Bisutería.—Quincalla.—Cristalería.—Perfumería.—Objetos de escritorio.—Juguetes de todas clases.—Artículos de piel.—Batería de cocina.—Abanicos.—Paraguas.—Sombrillas.—Bastones.—Lámparas eléctricas.—Aparatos.—Globos.—Tulipas.—Porelanas.—Objetos de metal.—Rebjes.—Despertadores.—Vasos.—Copas.—Caprichos con recuerdo y vistas de La Granja e infinidad de artículos más.

SALON DE ACTUALIDADES

AUTOMATICOS DE PARIS

Báscula.—Caja de música.—Estereóscopos.—Repartidor de regalos.—Gallina de los huevos de oro.—Ton en su cabaña.—La Buenaventura.—Regalos.—Premios.—Piano.—Sala de descanso.

PRECIO FIJO.—ENTRADA LIBRE

Ferraz, 12.—MADRID